
FÓRUM INTERSETORIAL DE ACOMPANHAMENTO DOS PLANOS DE EDUCAÇÃO

ATA  N. 02 - 2º REUNIÃO DO FÓRUM INTERSETORIAL DE ACOMPANHAMENTO

DOS PLANOS EDUCAÇÃO

Ás 14h00min do dia 25 de abril de 2019, na Sala de Reuniões nº 01, 1º Andar, da Sede

das  Promotorias  de  Justiça  da  Capital,  localizada  no  endereço,  Avenida

Desembargador  Milton  Figueiredo  Ferreira  Mendes,  S/N,  Setor  D,  Centro  Político

Administrativo,  Cuiabá/MT,  deu-se  início  à  2°  Reunião  do  Fórum  Intersetorial  de

Acompanhamento dos Plano de Educação, presidida pelo Promotor de Justiça, Miguel

Slhessarenko  Junior,  e  estavam presentes:  Alfredo  Tomoo Ojima,  representante  da

Unidade  Especial  de  Articulação  Institucional/SEDUC-MT;  Rosa  Maria  Luzardo,

representante da Secretaria Adjunta de Política Educacional/SEDUC-MT; Carlos Klaus,

representante do Conselho Municipal de Alimentação Escolar e do Departamento de

Planejamento  da  SME;  Jaqueline  da  S.  Albino,  representante  da  Universidade  do

Estado de Mato Grosso; Elaine Aparecida Pereira Mattos representante do Conselho

Municipal   dos  Direitos  da  Pessoa  com  Deficiência;  Rozelha  Barbosa  da  Silva,

representantes  do  Movimento  Orgulho  Autista  Brasil;  Paulo  Madson  Vieira  Silva,

Secretário  Municipal  de  Educação  de  Santa  Rita  do  Trivelato;  Florindo  de  Oliveira

Almeida, Secretário Municipal de Educação de Nortelândia; Vinícius Santos Fernandes,

representante do Conselho Estadual de Educação de Mato Grosso; Edinéia Domingas

de  Miranda  e  Gonçalina  Auxiliadora  Leite  Rondon,  representantes  da  Secretaria

Municipal  de  Educação,  Cultura,  Esporte  e  Lazer  de  Várzea  Grande;  Kelly  C.  do

Nascimento Viegas,  representante da Associação de Amigos do Autista  de Cuiabá;

Silvia Cristina Nogueira Artal,  representantes do Conselho Estadual de Defesa dos

Direitos  da  Pessoa  com  Deficiência;  Maria  Luiza  B.  Zanirato,  representante  do

Sindicato dos Trabalhadores no Ensino Público de Mato Grosso; Catarina Francisca,

representante  Conselho  Estadual  de  Alimentação  Escolar;  Geraldo  Grossi  Junior,

representantes  da  Secretaria  Municipal  de  Educação;  Daltron  Maurício  Ricaldes,

representante  da  Superintendência  de  Políticas  de  Desenvolvimento

Profissional/SEDUC-MT; Maria  Elisa Soares representante da Secretaria  Adjunta de

Gestão Educacional/SEDUC-MT; Cezarina Benites dos Santos e Eliane Arruda Amaral,

representantes da União dos Dirigentes Municipais  de Educação de Mato Grosso;

Maureleno  da  Silva  Rocha,  representante  do  Conselho  Municipal  de  Educação  de

Cuiabá; Clóvis Arantes, representante do Conselho Municipal de Atenção à Diversidade

Sexual; Wanda Fortunato de Melo, representante do Centro de Apoio Operacional /MP-
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MT;  Eliane  de  Oliveira  Alves,  representante  da  8°  Promotoria  de  Justiça  Cível  de

Cuiabá.  Ao  iniciar  a  reunião  o  Promotor  de  Justiça,  Miguel  Slhessarenko  Junior,

agradeceu a presença de todos os representantes das instituições governamentais e

da sociedade civil, reafirmando o propósito do Fórum em garantir a participação de

todos os atores envolvidos com a construção de uma educação de qualidade no estado

de Mato Grosso, objetivando alcançar significativos avanços no cumprimento do Plano

Nacional de Educação. Ao prosseguir comunicou que já teria contactado o setor de

tecnologia  da  informação  do  Ministério  Público,  para  discutir  a  viabilidade  da

disponibilização de um link, no site do MP-MT, que possibilite o acesso pelos usuários

interessados aos documentos e  materiais  elaborados e discutidos nas reuniões do

Fórum, conferindo maior transparência e visibilidade a todo o trabalho que vem sendo

desenvolvido pelo Fórum. Dando continuidade informou que, a ata da reunião anterior

foi  encaminhada por e-mail  para correções e sugestões, como não foi  apresentado

propostas  de  alteração  do  conteúdo,  seria  submetida  à  aprovação  do  pleno,  não

havendo objeções foi aprovada . Em seguida abriu para leitura e análise conjunta do

documento  que  normatiza  o  Regimento  Interno  do  Fórum  Intersetorial  de

Acompanhamento  dos  Planos  de  Educação,  que  foi  encaminhado  previamente  por

correio  eletrônico  aos  participantes  da  última  reunião,  com  as  devidas  alterações

propostas pelo Sr. Geraldo Grossi Junior e a Srª. Regina Lúcia Borges Araújo. Após as

discussões  e   contribuições  deliberou-se:  a)  inclusão  da  Secretaria  Municipal  de

Educação  de  Várzea  Grande,  no  regimento  como  membro  integrante  do  Fórum,

empregando-se o critério de inclusão de municípios que possuem mais de 200.000

(duzentos mil) habitantes; b) As instituições que compõe o Fórum deverão indicar 01

(um) representante e 1 (um) suplente por meio de correio eletrônico; c) a Coordenação

Colegiada  do  Fórum  será  composta  por  04  (quatro)  membros,  sendo  02  (dois)

representantes de instituições governamentais e 02 (dois) representantes da sociedade

civil; d) a Coordenação Colegiada deverá apresentar na próxima reunião uma proposta

de Calendário de Reuniões; e) A inclusão do Ministério Público do Estado de Mato

Grosso, no regimento como membro integrante do Fórum. Na sequência o Regimento

Interno  foi  submetido  à  aprovação  do  pleno,  e  não  havendo  nada  contrário  foi

aprovado.  Em  seguida  foi  solicitado  o  registrado  em  ata  do  interesse  de  alguns

membros em participar da Coordenação Colegiada do Fórum, o Promotor de Justiça,

Miguel  Slhessarenko  Junior  e  o  Sr.  Vinícius  Santos  Fernandes,  se  colocaram  a
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disposição  para  representar  as  instituições  governamentais,  e  a  Srª.  Kelly  C.  do

Nascimento Viegas, como representante da sociedade civil. Após as manifestações de

interesse  foi  proposto  como  encaminhamento  que  depois  da  indicação  dos

representantes de cada instituição, via correio eletrônico, será ratificada ou retificada a

composição da Coordenação Colegiada, no tocante aos membros que já manifestaram

interesse. Logo depois, o Promotor de Justiça, Miguel Slhessarenko Junior, justificou a

pedido  da  Secretaria  de  Estado  de  Educação,  Srª.  Marioneide  Angélica

Kliemaschewsk,  o  reagendamento  da  explanação  a  cerca  da  Avaliação  do  Plano

Estadual de Educação, para a próxima reunião do Fórum, considerando o interesse e

disponibilidade da Secretária de Estado em participar dos debates. Na sequência foi

passada a palavra ao Sr. Maureleno da Silva Rocha, representante do Sr. Luiz Batista

Jorge,  do  Conselho  Municipal  de  Educação.  Ao  iniciar  sua  fala  o  Sr.  Maureleno

justificou a ausência do Sr. Luiz Batista Jorge em razão de cumprimento de agenda

externa. Prosseguindo, informou que o Sr. Luiz Batista Jorge, não deixou ressalvas

para aprovação a ata da primeira reunião do Fórum, e que o Conselho Municipal está

empenhado em acompanhar as metas do Plano Municipal de Educação de Cuiabá, e

quando do retorno do Sr. Luiz Batista Jorge, será possível a realização das discussões

referente à Avaliação do Plano Municipal de Educação de Cuiabá consolidado na 1º

Conferência  Municipal  de  Educação  de  Cuiabá.  Em seguida  o Sr.  Geraldo  Grossi

Junior, sugeriu como encaminhamento para próxima reunião que seja realizada uma

leitura dialogada das metas selecionadas como prioridades de atuação pelo Fórum,

com objetivo de alinhar os pontos de vistas e propósitos com relação à implementação

dessas metas. Na sequência o Sr. Carlos Klaus, complementou a fala ressaltando que,

na meta que trata da ampliação da oferta de educação infantil em creches de forma a

atender,  no mínimo, 50% (cinquenta por cento) da demanda das crianças de até 3

(três) anos, é importante discutir e chegar a um consenso sobre a definição do que

seria essa 'demanda', seria o quantitativo total  da população ou só aqueles que se

inscrevem? Esse tipo de análise seria  matéria importante para ser debatida no Fórum.

Logo  depois,  a  Srª.  Maria  Luiza  B.  Zanirato,  sugeriu  aos membros do  Fórum que

revejam  a  possibilidade  de  inclusão  da  Meta  20  (vinte)  do  PNE,  que  trata  do

financiamento da educação, como prioridade de acompanhamento, haja vista que a

concretização das outras 19 (dezenove) metas do plano perpassa pela questão do

financiamento. Por fim pontuou que, o Fórum deve provocar a discussão desses temas
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latentes  para  educação  a  respeito  do  orçamento  público,  financiamento  e  da

capacitada  financeira  do  estado  e  dos  municípios  para  implementar  as  metas  dos

planos de educação. Em seguida o Promotor de Justiça, Miguel Slhessarenko Junior

explicou  que  o  acompanhamento  das  06  (seis)  metas  definidas  pelo  Fórum como

prioridade, não impede a discussão conjunta sobre o financiamento dessas metas e da

educação, reafirmando que a Meta 20 (vinte) é transversal as metas prioritárias. Na

sequência  o  Sr.  Carlos  Klaus,  acrescentou  que  de  fato  é  fundamental  o

acompanhamento dos recursos que são  efetivamente aplicados na educação básica,

fazendo com que essas informações sejam acessíveis  para   todos os cidadãos,  e

esses possam cobrar os seus gestores de forma mais qualificada, provocando-os a

gerirem de forma mais eficiente os recursos. Em seguida a Sra. Cezarina Benites dos

Santos solicitou o registro em ata da presença do Secretário Municipal de Educação de

Nortelândia e do Secretário Municipal de Educação de Santa Rita do Trivelato. Após

apreciação do pleno os seguintes encaminhamentos foram aprovados: a) convidar para

participar  do  Fórum  a  Secretaria  de  Estado  de  Planejamento  e  Gestão,  o  Fórum

Permanente das Instituições Públicas de Ensino Superior de Mato Grosso, a Comissão

de Educação da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso, a Comissão de

Educação da Câmara Municipal de Cuiabá; b) reiterar o convite à Associação Mato-

grossense dos Municípios; c) a pauta para próxima reunião será a realização  da leitura

dialogada das metas selecionadas como prioridades pelo Fórum, e apresentação das

avaliações do Plano Estadual  de Educação e do Plano Municipal  de Educação;  d)

encaminhar por e-mail aos membros do Fórum, o documento de avaliação dos planos

antes da reunião;  e) encaminhar por e-mail aos membros do Fórum, as metas eleitas

como  prioridades  para  acompanhamento  do  Fórum;  f)  encaminhar  por  e-mail  aos

membros do Fórum, versão final do Regimento Interno do Fórum.
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